

## Karen Díaz, orgullosa egresada de la UAA que hizo historia al arbitrar en el mundial de Qatar 2022



### BOLETÍN

- Karen Díaz es egresada de Ingeniería Agroindustrial y formada como árbitro profesional.
- Sus participaciones más destacadas incluyen pre mundiales sub 17, sub 20 y la más reciente en el mundial de Qatar 2022.

“Se me bajó la sangre, se me enchinó la piel y lo primero que hice fue llorar de felicidad”. Esas fueron las primeras reacciones de la árbitra aguascalentense Karen Janet Díaz Medina, al enterarse que había sido seleccionada para ser parte de la copa mundial de futbol Qatar 2022.

La orgullosa egresada de la carrera de Ingeniería Agroindustrial por la Universidad Autónoma de Aguascalientes, tuvo su primer acercamiento con el futbol a los 3 años de edad, cuando su padre solía llevarla a partidos “llaneros” y ella los observaba sentada sobre una piedra. A pesar de que la mayoría de su familia tenía un gusto muy marcado hacia la charrería, ella, desde entonces, desarrolló un apego muy fuerte por el soccer.

Como parte de sus memorias, Karen tiene presentes aquellos momentos en los que jugaba fútbol en la calle con sus amigos y primos, su paso por la primaria, etapa en la que comenzó a jugar con más gusto dentro de equipos mixtos, donde se veía cada vez a más niñas que eran atraídas hacia este deporte y sintiendo al máximo los nervios previos y durante los partidos.

Dado que antes no había fútbol profesional femenino, enfocó sus esfuerzos en el estudio y a la par, pudo jugar torneos intersecundarias e interprepas como delantera y carrilera.

Una experiencia que cambiaría el rumbo de la vida de Karen tuvo lugar en una de las primeras canchas de alquiler de fútbol 7 que había en Aguascalientes. Aunque ella era la encargada de la fuente de sodas, tuvo que entrar a arbitrar un partido debido a que el árbitro designado para el encuentro no llegaba. A pesar que el responsable del juego llegó tiempo después, al ver el desempeño de Karen en la cancha, decidió dejarla y que fuera ella quien terminara de arbitrar. Fue así como consecutivamente, tuvo más oportunidades de presidir encuentros en estas canchas.

Jorge Macías Romo, ex árbitro de la Liga MX de fútbol notó el talento de Karen como árbitra, por lo que le sugirió prepararse a fondo ya que, aunque era joven, se encontraba en la edad límite para incursionar en el arbitraje profesional. Sin pensarlo, se acercó a la Delegación de Árbitros Profesionales, entró y a partir de ese momento, comenzó su ascenso por la 3ª y 2ª división.

Otro momento clave en la carrera de Karen que sin lugar a dudas la llenó de satisfacciones fue su debut como profesional, el cual se dio el 8 de noviembre del 2009 en un duelo Toros de Aguascalientes contra Unión León, celebrado en el deportivo ferrocarrilero. Su camino por las divisiones inferiores no fue sencillo, aunque la constancia y el talento mostrados le abrieron las puertas para irse a la Ciudad de México en 2014 e incursionar en la Liga de Ascenso (hoy Liga de Expansión) y, en 2016, debutó como árbitra asistente en la Liga MX en un partido Pachuca vs León.

Más pruebas para ella llegaron en campeonatos pre mundiales sub 17 y sub 20. Fue ahí cuando verdaderamente comenzó el camino hacia Qatar 2022. Un día, mientras Karen atendía a una práctica en Puebla, recibió a través de la red social whatsapp, el mensaje que marcaría su carrera: le notificaron que su nombre aparecía en la lista de quienes se irían al mundial de Qatar.

El gran día llegó con su debut como árbitra asistente en el duelo Alemania vs Costa Rica. Posteriormente, en la justa mundialista, Karen estuvo en los partidos, Túnez vs Australia, Gales vs Inglaterra, Marruecos vs Croacia (en éste fue su debut como 5a. árbitra), en el Ghana vs Portugal y en el Argentina vs Australia.

La experiencia para Karen fue por demás enriquecedora, trabajar de la mano con otras mujeres que han tenido logros en el arbitraje de países como Francia, Brasil y Honduras y que han participado en torneos como la Champions League o la UEFA Nations League.

La egresada de la Autónoma de Aguascalientes continúa haciendo historia, es la primera mujer mexicana que tendrá participación como árbitra en la Gold Cup 2023.

El mensaje de Karen para la comunidad universitaria es claro: “Tú a lo que te dediques, tienes un modelo a seguir, ten un ídolo, una ídola, pero busca ser mejor, comete errores, pero avanza, equivócate, pero no te frustres no voltees a ver a los demás, tú vas a llegar”.

---000--- Ciudad Universitaria 2 de julio 2023